

みなみちゃんのキャラクター誕生!

伊佐市立南永小学校 学校だより



# カンコノキ

☆ともに学び、豊かなくらしをつくる子供の育成☆

～キャッチフレーズ：もっと子供たちをハッピーに～ 令和6年度 7月号

## 理想

南永小学校 校長 新地 哲郎



みなみちゃんの出産の様子

1学期を振り返って、たくさんの新しいことをしてきました。探究学習では、みなみちゃんを飼って、さまざまな夢がふくらみました。小屋を作り、入学式、姉妹校盟約、キャラクター作り、思いもよらない赤ちゃんも生まれて幸せに包まれました。米作りも順調です。

構成的グループエンカウンターやソーシャルスキルトレーニング、ビジョントレーニングも一定の成果を上げています。

学校の様子を内外に知らせるのにInstagramが大きな役割を果たしました。

極小規模校である南永小は、児童も先生も少ない。変化がない。刺激がない。ややもすると何もかも去年と一緒に、一昨年と一緒に、10年前と一緒に。子供が変わっていくから、それでもいいのかも知れない……。変化を嫌う人もいます。仕事が増えるだけ。波風たてないでと思う人も多いと思います。

子供たちも新しいことに抵抗感があるのか、面と向かって「面倒くさい。」「たいへんだ。」「やりたくない。」



ソーシャルスキルトレーニングの様子

という声がたくさんあって、心が折れそうになったこともあります。しかし、即物的な考えでなく、理想や夢が感じられるような学校・児童・先生たちにしたい、

**「もっと子供たちをハッピーに」** したいと思います。

保護者の皆様2学期もどうぞよろしく申し上げます。



しめなわ作りの様子

## 南永小のビッグニュース、さらにテレビ・新聞・ラジオ出演!

6月25日(火)の朝、9時すぎにその事件?は起きました。校長先生から、「みなみちゃんが赤ちゃんを産みそうだ。」と聞くと、「何かの間違いで。」とびっくりして、みなみちゃんが産気づいている場所に、みんなで向かいました。みんな一緒になって、「みなみちゃん、がんばれ。」と応援したり、「大丈夫かな。」と言って心配したりして、固唾を呑んで見守りました。無事に、元気な双子の赤ちゃんが産まれました。産まれて10分もしないうちに、自力で立とうとする子ヤギの姿に、「すごい。すごい。」と歓声が上がりました。みんなで感動した1日になりました。



出産後の様子

その日は、MBC ラジオ「みんなみんなにありがとう」への出演日初日も重なり、ラジオパーソナリティーの方から、みなみちゃんの話が振られると、「今朝、赤ちゃんが産まれました。」と校長先生が、興奮気味に話をしました。ラジオの関係者も「え〜。本当ですか。すご〜い。」と驚いた様子でした。



姉妹校盟約式の様子

1週間後の7月3日(水)には、出水市立上場小学校との「姉妹校メ〜メ〜盟約式」がありました。みなみちゃんの入學式に引き続き、取材関係者が多く来校されました。ラジオに引き続き、テレビや新聞でも、南永小の話題が放送されました。子供たちや保護者、地域の方々、先生方みんなが楽しくなるような日が続きました。

## 修学旅行（菱刈小学校と一緒に）

6月26日(水)から、6年生2名は修学旅行に行きました。今年は、菱刈小学校6年生と一緒に、熊本方面への修学旅行でした。出発式では、緊張気味の二人でしたが、少しずつ、菱刈小学校の友達とも話すことができ、楽しく過ごせた様子でした。新幹線の車両基地や熊本城の見学や新幹線乗車体験等、たくさん学ぶことができた貴重な経験ができました。雨の中でしたが、グリーンランドも楽しめたそうです。



新幹線乗車時の様子

## ハッピーサンデー

7月7日(日)は日曜参観でした。朝は、しめ縄づくりに参加。その後は、2チームに分かれて、永池地域を周るウォークラリーを実施。地域の例祭に参加し、棒踊りを披露。棒踊りは、2週間練習を頑張りました。練習の成果を発揮し、見事に披露することができました。地域の方々や保護者の皆様の御協力のおかげで、みんな楽しく過ごすことができました。



棒踊り披露の様子

## たくさんの行事



外国の方との交流活動



MBC ラジオ収録



地域の方と七夕飾り

### 7月4日(木)黒ゾウカ掲載

おめでとう  
 ○：伊佐市の南永小学校は、児童入団の子ヤギ「みなみちゃん」が元気いっぱい過ごす小規模特設校だ。新地哲郎校長(57)が細かく目を配る中、みなみちゃんの変化に気づいた。食欲旺盛で「よく食べる」

近おなが膨らんできたな」と気になっていた。  
 ○：ある日、いつもより苦しげに「メエ」と鳴く様子に気づいた。「食べ過ぎて体調を崩したかな」と、駆け付けたところ何と産気づいていた。児童、教職員が「がんばれ」と声援を送る中、無事双子の雌を産んだ。新たな命の誕生にみな感動し、地域住民も巻き込んで喜びを分かち合っている。

○：双子には新地校長が哺乳瓶でミルクを与えている。実は5月に初孫の女の子が誕生したばかりで授乳は手慣れたもの。おめでたいこと続きで、「3頭のかわいい様子が評判を呼び、児童数も増えないかな」と夢も大きく膨らんでいる。(伊佐支局)

### 夏季休業中の学校閉庁日について

以下のように学校閉庁日を設定しますので、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

1 期日 **8月13日(火)～15日(木)**

※ 職員は勤務しておりません。

2 期間中の緊急連絡

土・日曜日同様、担任・管理職に連絡してください。

### ☆7・8月の主な行事予定☆

《7月》

19日(金) 1学期終業式(7/22～8/31:夏休み)

24日(水) 市小学校水泳記録会(5・6年生)

25日(木) 市小学校水泳記録会(予備日)

※ 8月の学校便りは、ありません。

《8月》

13日(火)～15日(木) 学校閉庁日

18日(日) 地域避難訓練

・PTA 奉仕作業(6:30～8:00)

21日(水) 出校日 下校時刻 9:45

【ホームページアドレス】 <http://nanei-es.synapse.kagoshima.jp/>

【メールアドレス】 nanei-es1@po3.synapse.ne.jp

ブログや Instagram を随時更新していますので、ぜひご覧ください。

